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Bollène : des perturbations et une déviation
de nuit pour refaire la chaussée

Le Département de Vaucluse effectuera prochainement des travaux de réfection de la chaussée
sur le giratoire « Les Portes de Provence » reliant les RD 8, RD 26, RD 994 et l’A7 sur la
commune de Bollène.

Pour la réalisation de ce chantier, l’ensemble du giratoire sera fermé du lundi 25 au jeudi 28 septembre
de 20h à 6h du matin,  sauf  pour les riverains (sous réserve des conditions météorologiques et  de
l’avancée des travaux).

Une déviation sera mise en place via la RD 26, la Promenade Léon-Perrier puis la RD 243, la RD 8, la RD
994, l’avenue Sadi-Carnot et la rue Jules-Verne.
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Décathlon veut fermer ses magasins les
moins rentables

Sous l’impulsion de sa nouvelle directrice générale Barbara Martin Coppola, transfuge d’Ikea, le groupe
nordiste Décathlon souhaite désormais se débarrasser de ses magasins les moins rentables selon nos
confrères de Capital.
Une démarche déjà entreprise avec la fermeture, le 2 septembre dernier, du site de Villefranche-de-
Rouergue dans l’Aveyron. Un peu plus tôt dans l’été, c’est le magasin de Nantes-Treillières qui a baissé
définitivement le rideau fin juillet dernier alors que, début 2023, c’est ceux de Limoges-Le Vigen et de
Strasbourg-Hautepierre qui ont arrêté leur activité.
Plus loin dans le temps, on peut considérer que ce mouvement avait déjà été initié avec les fermetures
des Décathlon de Nanterre en juillet 2021, de la Trinité, à côté de Nice, en septembre 2020 ainsi que
celui de Malakoff en décembre 2019.

Quid des magasins vauclusiens ?
En Vaucluse, l’enseigne est historiquement présente au Pontet, dans la zone d’Avignon-Nord, avec un
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magasin de 8 200 m2 de surface de vente inauguré en 2002 avant d’être agrandi en 2011. Ce magasin
étant autrefois situé à Sorgues dans un bâtiment plus petit abritant Cultura aujourd’hui.
Dans le département, Décathlon est aussi installé dans la zone d’Avignon-Sud, à côté de Mistral 7, dans
un magasin 3 000 m2 après avoir quitté la galerie du centre commercial en 2003. L’enseigne est encore
présente avec les magasins de Cavaillon, Orange et Bollène.
Actuellement, le groupe fondé en 1976 compte 1 751 magasins (pour près de 105 000 salariés et un
chiffre d’affaires de 15,4 milliards d’euros en 2022), dont 325 en France. Outre la fermeture des points
de vente les moins rentables, il privilégie désormais l’ouverture de nouveaux espaces de vente plus petits
ou bien la réduction de certains des magasins actuels.
A ce jour cependant, la direction du groupe, longtemps enseigne préférée des consommateurs français
avant  d’être détrônée par Action cette  année,  n’a  pas communiqué dans le  détail  sur  l’avenir  des
magasins éventuellement concernés par des fermetures ou des réaménagements.

Objectif : plus de numérique et moins de marques propres
La nouvelle dirigeante de l’enseigne souhaite également développer les ventes sur le net (18,8% en 2022
contre 20,8% en 2021). Le spécialiste du sport veut aussi réduire le nombre de ses marques propres.
Aujourd’hui, Décathlon propose près d’une cinquantaine de marques propres (Kipsa, Tribord, Quechua,
Domyos,  Kalenji  parmi  les  plus  connues).  Barbara  Martin  Coppola  voudrait  n’en  conserver  qu’une
quinzaine.
Objectif : relancer des ventes qui n’ont progressé que de 2% lors du 1er semestre 2023 contre 9% prévus
et faire face à la concurrence d’Intersport qui a récemment pris le contrôle de 72 magasins Go Sport.

L.G.

Bollène commémore sa Libération ce samedi
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Le 79ème anniversaire de la Libération de Bollène aura lieu ce samedi 26 août.

La commémoration commencera par un rassemblement à 9h sur la place de la mairie, avec véhicules
militaires de l’époque, suivie d’un départ en cortège vers le Mémorial au rond-point François Mitterrand.
La journée se clôturera par un spectacle gratuit, « les années music-hall », à 21h sur la place de la
mairie.

Egide : un chiffre d’affaires de 8,6M€ au
premier semestre 2023

Egide, spécialiste des boîtiers hermétiques dont le siège social se situe à Bollène, vient de
dévoiler son chiffre d’affaires semestriel au 30 juin 2023.

Au premier semestre 2023, Egide SA a réalisé un chiffre d’affaires de 8,6M€ en progression de 13% par
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rapport au premier semestre 2022 (7,6M€) et en hausse de 10% par rapport au second semestre 2022.
Cette croissance est essentiellement nourrie par un traitement plus rapide des commandes et la volonté
affichée de raccourcir les délais de fabrication et d’améliorer la qualité de service.

Tous les segments de marché sont en croissance à l’exception de l’Hyperfréquence, dont les chiffres en
valeur absolue restent assez faibles, nuançant l’analyse de tendance. La croissance de l’activité d’Egide
SA provient essentiellement des marchés de l’Imagerie thermique (+1M€).

Répartition par application.

La croissance de l’activité d’Egide SA est portée par l’essor en Europe (+0,9M€) avec une hausse de
l’activité de plusieurs clients en France et aux USA (+0,3M€). Le Moyen-Orient reste très bien orienté.

Répartition par zone géographique.

Croissance de 26% de l’activité des filiales américaines mises en vente.

Au premier semestre 2023, les filiales américaines mises en vente ont réalisé un chiffre d’affaires de
10,6M€, en progression de 26% par rapport au premier semestre 2022 (8,4M€). A taux de change
constant, la croissance de l’activité est de 24%, l’effet de change favorable s’élevant à 2%.

Cette hausse de l’activité des filiales américaines du Groupe Egide au premier semestre 2023 par rapport
à celui de 2022 est d’autant plus significative que les filiales US l’année précédente perdaient 9,8% de
chiffre d’affaires au premier semestre par rapport à 2021.

La hausse de l’activité d’Egide USA est d’abord liée à l’amélioration des performances opérationnelles.
L’usine  a  retrouvé  un  rythme  de  croisière  après  toutes  les  difficultés  de  personnel,  formation,
qualification et qualité qu’elle rencontrait. D’autre part, l’activité commerciale reste soutenue par un bon
carnet de commandes.

L’activité de Santier reste, quant à elle toujours stable : 4,13M€ au premier semestre 2022 et 4,22M€ en
2023.

Tous les segments de marché sont en croissance. La hausse du chiffre d’affaires de 2,2M€ provient
essentiellement  des  marchés  de  l’optronique (+0,7M€),  de  la  Puissance (+0,6M€)  et  de  l’Imagerie
thermique (+0,6M€).

Répartition par application.

La croissance de l’activité des filiales américaines est portée par l’essor du marché américain (+2,6M€).

Répartition par zone géographique.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


2 mai 2024 |

Ecrit par le 2 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/bollene/page/2/   7/16

Perspectives 2023

Porté par la bonne dynamique commerciale observée sur l’ensemble des produits au 1er semestre, Egide
SA espère maintenir un niveau d’activité à peu près identique au second semestre 2023.  

J.R.

Les carburants seront à prix coûtant tous les
week-ends de l’été dès ce vendredi dans les
stations Leclerc

L’enseigne de grande distribution vient de l’annoncer : elle proposera ses carburants à prix
coûtant tous les week-ends de l’été entre le 30 juin et le 13 août 2023. C’est la première fois
que  E.Leclerc  reconduit  cette  opération  pendant  7  week-ends  d’affilée  lors  des  grandes

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


2 mai 2024 |

Ecrit par le 2 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/bollene/page/2/   8/16

vacances. La mesure concerne plus d’une demi-douzaine de stations-service en Vaucluse et à sa
proche proximité.

Si plusieurs opérations similaires, dont la dernière en mars 2023 à l’occasion de la fin des vacances
scolaires d’hiver, ont déjà été mises en place par l’enseigne ces derniers années, c’est la première fois
que les stations Leclerc reconduisent cette opération durant les 7 week-ends* d’affilée lors des grandes
vacances. Ainsi, entre le 30 juin et le 13 août, les 696 stations-service** du groupe de grande distribution
vont donc participer à cette opération visant à « protéger le pouvoir d’achat des automobilistes français
alors que les prix continuent à subir le contexte inflationniste » et « accompagner les usagers dans leurs
déplacements, tous itinéraires et dates de départ en vacances confondues ».

Les stations vauclusiennes concernées
En Vaucluse,  cette initiative concerne notamment les  stations des magasins d’Avignon,  Carpentras,
Morières-Lès-Avignon, Apt, Bollène et Valréas. A cela, s’ajoute les stations des Angles, dans le Grand
Avignon, et Meyrargues, à côté de Pertuis.
A noter que cependant que les stations d’autoroute, comme celle de Mornas sur l’A7 dans le sens Sud-
Nord, ne sont pas concernées par cette opération.

L’opération commence dès ce vendredi
« Les prix des carburants sont sur une tendance baissière, mais restent encore trop élevés pour de
nombreux automobilistes dans ce contexte de hausse des prix toujours généralisée, Michel-Edouard
Leclerc, président du Comité stratégique des centres E.Leclerc. Et cela ne doit pas impacter les vacances
d’été  tant  attendues  des  Français.  Alors  que  bon  nombre  d’entre  eux  prévoient  d’effectuer  des
déplacements  importants  dès ce week-end et  que les  autres  enchaîneront  jusqu’à  la  mi-août,  nous
décidons de donner un coup de pouce et de proposer une nouvelle fois le carburant à prix coûtant. Mais
pour que le plus grand nombre puisse en bénéficier en cette année particulièrement tendue pour le
porte-monnaie, nous avons choisi de mener cette fois cette opération chaque week-end de l’été jusqu’au
13 août. Et ça commence dès ce vendredi. »

L.G.

*Week-end = vendredi, samedi et dimanche
**Hors fuel domestique et hors stations d’autoroute, dans les magasins participants.

Travaux : la ville de Bollène rénove ses stades
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La ville de Bollène entreprend depuis quelques semaines des travaux d’entretien et de remise à
niveau des stades Mounier, Bacconnier et Abdou Séné.

Sur le stade Mounier, les agents des services techniques de la ville ont procédé, dès le 23 mai, au
décapage  et  à  la  réfection  de  la  pelouse.  Depuis  le  1er  juin,  ils  installent  le  système  d’arrosage
automatique qui permettra, sous réserve des restrictions qui pourraient être imposées, de maintenir le
terrain dans son état optimal pour les joueurs qui y pratiquent leur sport. Afin de favoriser un meilleur
ancrage de la pelouse, la ville prévoit de rouvrir le stade à la pratique sportive à la fin du mois de
septembre.

Sur le stade Abdou Séné, les opérations prévues consistent à aérer le terrain avant de procéder à un
semis de regarnissage. Cela permettra de reconstituer la pelouse, qui souffre à la fois d’une utilisation
intensive et d’une chaleur relativement forte. Enfin, les travaux sur le stade Anquetil concernent à la fois
la pelouse et la piste d’athlétisme. La piste sera complètement nettoyée tandis que le terrain sera carotté
(pour permettre son aération) et sablé avant que les services techniques ne procèdent à un semis de
regarnissage.

L’ensemble de ces travaux sera terminé d’ici  la  fin de la saison afin de permettre aux joueurs de
reprendre la nouvelle saison dans les meilleures conditions.

J.R.
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Travaux du Lez : 7,1M€ pour protéger les
Bollénois

Attendus depuis 30 ans et les inondations dévastatrices de 1993, ces travaux, une fois achevés,
permettront de protéger la population Bollénoise contre une crue d’occurrence tous les 90 ans.

Le Lez va être aménagé depuis Suze-la-Rousse jusqu’en aval de Bollène, ce qui permettra de réduire le
débit de la rivière et d’affaiblir une éventuelle crue. D’autre part, les digues présentes sur le territoire de
la commune de Bollène vont être renforcées. Aujourd’hui, le débit maximal supporté par ces digues sans
risque de crue est de 480m3/s. Lors de crues exceptionnelles, ce débit peut atteindre 605m3/s. Avec ces
travaux, le Lez pourra traverser Bollène avec un débit de 530m3/s sans risquer d’inonder la ville. A
l’issue du chantier, les Bollénois seront protégés contre une crue dite « Q90 », c’est-à-dire quasiment
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centennale. En plus de protéger les habitants, ce chantier permettra d’adapter la ville aux conséquences
du changement climatique.

Ce chantier, qui représente un investissement de 7,1M€, est prévu pour durer 3 ans et débutera en
septembre 2023. Il sera mené par le Syndicat Mixte du Bassin Versant du Lez (SMBVL), présidé par
Anthony Zilio, maire de Bollène, président de la communauté de Communes Rhône Lez Provence et
conseiller départemental du canton de Bollène.

Le périmètre de la première phase de travaux

La première phase de travaux débutera en septembre 2023 et s’achèvera en mars 2024. Durant cette
période, deux postes de travaux seront enclenchés et concerneront le lit de la rivière :

Reconstruction de la digue rive droite, à l’aval du Pont de Chabrières. Cette reconstruction
s’effectuera par tronçons d’une vingtaine de mètres chacun, depuis l’aval vers l’amont.
Techniquement, il s’agit de décaper la digue côté rivière, de terrasser, de poser des gabions
puis de remblayer à l’arrière des gabions avant de réaliser les finitions de surface.
Sur le secteur de la « passe à poissons », les premiers travaux consisteront en une
démolition/reconstruction, une réfection du seuil des Jardins puis la pose d’enrochements.

PCS : un outil d’alerte et d’information de la population

Les travaux de renforcement des digues consistent en une démolition puis une reconstruction. Durant
cette phase, les digues sont donc fragilisées, ce qui accentue le risque en cas de fortes pluies. La ville de
Bollène déclare s’organiser, notamment via le plan communal de sauvegarde (PCS), pour informer les
riverains des travaux en cas de risque de crue. Les personnes menacées par une éventuelle montée des
eaux seront alertées, prises en charge et évacuées vers la salle Georges Brassens et la salle de La
Cigalière.

La ville invite les habitants de cette zone à se signaler auprès des services communaux en s’inscrivant
dans le plan communal de sauvegarde.

J.R.

Bollène, Monteux, Courthézon : les maires
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vauclusiens à l’honneur aux assises des
Petites Villes de France

Anthony Zilio, maire de Bollène vient d’être réélu au bureau de l’Association des Petites Villes de France
(APVF). L’élection de l’élu vauclusien s’est déroulée à l’occasion des 25e assises de l’association qui se
sont tenues à Millau dans l’Aveyron les 1er et 2 juin derniers.
Deux autres maires du département ont aussi été mis à l’honneur : Christian Gros, maire de Monteux, a
été réélu au conseil d’administration alors que Nicolas Paget, maire de Courthézon y fait son entrée.

1 200 communes adhérentes
Présidée par Christophe Bouillon, maire de Barentin en Seine-Maritime, l’APVF qui fédère depuis 1990
les petites villes de 2 500 à 25 000 habitants afin de promouvoir leur rôle spécifique dans l’aménagement

https://www.linkedin.com/in/anthony-zilio-92198b78/?originalSubdomain=fr
https://www.apvf.asso.fr/
https://www.apvf.asso.fr/
https://www.linkedin.com/in/christian-gros-15442688/
https://www.linkedin.com/in/nicolas-paget-2629aa126/
https://www.linkedin.com/in/christophe-bouillon-02258b79/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


2 mai 2024 |

Ecrit par le 2 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/bollene/page/2/   13/16

du territoire, regroupe plus de 1 200 communes adhérentes.
Durant ces assises, les élus présents ont pu évoquer les enjeux actuels liés à l’avenir de leurs communes
comme le financement de la transition écologique et énergétique, la désertification médicale, la mobilité,
la ré-industrialisation et la revitalisation dans un contexte de sobriété foncière. Par ailleurs, un autre
sujet majeur s’est invité à ce congrès : celui de la montée des violences que subissent les élus dans un
contexte de crise démocratique.

Nombreux échanges entre élus
Dans ce cadre, les maires des petites villes ont pu aussi échanger avec Carole Delga, ancienne ministre,
présidente du Conseil régional d’Occitanie, présidente de Régions de France, François Bayrou, ancien
ministre,  maire  de  Pau,  haut-commissaire  au  plan  et  secrétaire  général  du  Conseil  national  de  la
refondation et les ministres, Christophe Béchu, ministre de la Transition écologique et de la cohésion des
territoires, Dominique Faure, ministre déléguée aux collectivités territoriales ainsi qu’Agnès Firmin-Le
Bodo, ministre déléguée chargée de l’Organisation territoriale et des professions de santé.

L.G.

Bollène montre l’exemple !
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Les habitants de la ville de Bollène étaient invités, il y a quelques jours à choisir un nouveau
logo  pour  leur  commune,  via  une  consultation  publique.  Cette  démarche  est  loin  d’être
anecdotique ou anodine. Elle fait la démonstration que partager le pouvoir c’est peut-être pas
si compliqué que cela, et qu’il s’agit, aujourd’hui, d’une vraie nécessité démocratique.
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Dans une période où l’on s’accorde à penser que les élus, une fois leur mandat en poche sont peu enclin à
laisser la place à la contradiction ou partager leurs pouvoirs, beaucoup d’édiles font la démonstration
inverse. Si à Bollène on consulte pour choisir un logo, on met aussi en place, comme dans d’autres villes,
des budgets participatifs. Certes ils restent encore modestes, mais une dynamique est enclenchée et il
sera difficile de faire machine arrière.

L’avantage de la méthode c’est qu’on ne pourra pas incriminer les élus sur le choix
effectué !

A Cavaillon,  où l’on veut  réaménager une place,  aujourd’hui  utilisée comme parking,  on invite  les
habitants à s’exprimer et à se déterminer. Et ici, le choix proposé n’est pas anodin, puisqu’il s’agit de
choisir au fond qu’elle place (c’est le cas de le dire) sera accordée à la voiture. Sujet, pour une commune,
ô combien sensible. L’avantage de la méthode c’est qu’on ne pourra pas incriminer les élus sur le choix
effectué ! Mais, de là à considérer que le peuple pense forcément juste il y a un pas que la raison ne nous
autorise pas à franchir. On tombe facilement dans le populisme et ses travers.

Durant tout le mandat plus de 50% de la population a directement été associé à au
moins une décision

Un documentaire « Commune commune » réalisé en 2022, par Dorine Brun et Sarah Jacquet, retrace
l’expérience conduite à Saillans dans la Drôme, un village de 1 300 habitants. L’équipe municipale
composée de quelques habitants sans étiquette a été élue, en 2014, avec l’idée d’impliquer au maximum
les citoyens dans les décisions communales. Des travaux de voirie, à l’éclairage public, en passant par les
rythmes scolaires, l’accueil de migrants ou encore la complexe révision du Plan local d’urbanisme (PLU).
Ca n’a pas toujours été simple mais durant tout le mandat plus de 50% de la population a directement été
associée  à  au  moins  une  décision.  Un  bilan  plus  que  positif.  Mais  l’expérience  de  Saillans  a
malheureusement tourné court. L’équipe municipale n’a pas été renouvelée aux élections municipales de
2020. Elle a perdu la mairie de 18 voix. Cependant, l’expérience s’est poursuivie avec la création d’une
coopérative citoyenne. Et la voie est maintenant tracée.

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/cavaillon-une-consultation-lancee-concernant-la-place-francois-tourel/
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https://www.unifrance.org/film/55748/commune-commune
https://www.unifrance.org/film/55748/commune-commune
https://www.linkedin.com/in/dorine-brun-70abb415/
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La votation et la démocratie participative sont des démarches pas toujours faciles à mettre en place. Il
faut sans doute encore de la pratique avant d’être généralisée et  d’arriver au niveau de nos amis
helvètes. C’est pourquoi il faut s’y mettre au plus vite. C’est en faisant qu’on apprend dit le dicton
populaire.

Lire également : “Les Bollénois choisissent le nouveau logo de leur commune“

https://www.echodumardi.com/actualite/les-bollenois-choisissent-le-nouveau-logo-de-leur-commune/
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